

El Liberal

El Liberal de Sevilla

LUCHA ENCONADA

Los buenos deseos que ayer demostramos haciendo ver la alta conveniencia moral de establecer una tregua entre los agitados espíritus, no podemos hoy reiterarlos con el regocijo interno que fueran igualmente sentidos por todos.

Parécenos que en estos días consagrados a la meditación sobre hechos tan importantes como los de la Pasión del Hijo del Hombre, debería flotar sobre las conciencias cristianas no la voz implacable del Anatema, sino la palabra amorosa de Jesús Crucificado; Padre, perdónanos... El perdón, la tolerancia, la caridad, el amor, la atmósfera del Calvario, intercediendo los corazones, llevando la paz a la conturbada conciencia.

Vemos que una parte del episcopado español, creyendo, sin duda, que el interés religioso demanda en este período la actitud de los cruzados, defecando de la Jerusalén ideal, lanzan cánticos, erigen el pulpito en tabernáculos, organizan movimientos de apasionada propaganda, hacen llamamientos a la hueste negra, como si volvieran los tiempos de Juliano o los cimientos dogmáticos se estremecieran al ímpetu de otra Reforma.

Por otra parte, escándalos como los de Barcelona vienen a corresponder a la intolancia que va apoderándose como efecto lógico de toda enconada lucha, de los espíritus cargados de llevar a los extremos más difíciles sus afectos y sus ideas.

No es la paz la que se asentará estos días entre nosotros. A los gritos con que los hombres saludan a Resurrección del Cristo, se unirán las voces del episcopado condenando ideas y las del pueblo condenando asociaciones.

Los y otros dicen al Gobierno la acción pronta que asegure y garantice su respectivo deseo, y el Gobierno, solicitando de ambos extremos, indeciso, como todo gobierno constitucional, ecléctico como todo gobierno sagastino, dejará hacer, y a esta libertad de la absoluta inercia, cundirá la pasión, se encenderá la lucha y espectáculos medioevales afrentarán la cultura del siglo XX.

Es de lamentar esta actitud del episcopado, mejor dicho, de una parte de él, prestándole la inquietud a la paz, como es asimismo lamentable cualquier exceso que origine.

La tendencia del pueblo, aunque otras cosas digan los que en ello tienen interés, no es contraria al principio religioso, no es antidogmática, no se determina contra ningún punto de fe, y es muy penoso, ó al menos torpe é imprudente, como ha dicho el jefe del Gobierno, apartar de la eficacia religiosa está total y espiritualmente contenida en tal ó cual asociación, en tal ó cual convento, en el ejercicio de tal ó cual industria en sagrada maraca...

NOTAS SEVILLANAS EL CRISTO DEL AMOR

Hicieron bien los cofrades en no sacar, expuesta a la lluvia, la admirable imagen, el divino Cristo de Martínez Montañés.

Es así: realmente admirable. Todavía conservo en toda su intensidad estética la impresión que me causó el año pasado, cuando lo ví en la calle. Iba a la procesión de recogida, y como impuesta por el cansancio, hicieron largo parada. El Cristo vino a quedar durante la pausa debajo de un gran foco de arco voltaico, en mitad de la ancha calle.

Admiré a todo mi sabor la escultura, no con el afán del técnico que busca el paso de la gubia inmortal por la trabazón anatómica, sino con la vaga y soberana emoción del Arte, honda y sinceramente sentido, de modo tan espontáneo, que excluye todo análisis y con sólo la intuición hace maravillas en el espíritu.

La luz livida de aquel foco, resbalaba por el torso del Cristo y bajo el hervor de la Pasión bárbara y afrentosa para la Humanidad, los huesos invisibles parecían crujir, contraídos de angustia, desarticulados por el dolor...

Y aquella cara sudorosa, descompuesta por la agonía, mojada con la hiel de todos los dolores humanos, no se alzaba a los cielos esplendrosos, buscando la áurea promesa de triunfo en el infinito manto azul del espacio radiante; se inclinaba a la tierra dolorida, ablandada por el llanto humano, amargada por el eterno dolor, regada con el sudor angustioso de las generaciones... hacia la pobre tierra esclava, donde se alza la Ciudad doliente.

Y tuve la visión interna de algo poderoso y amargo que llenaba el mundo. Aquel Cristo, era la imagen viva de la Humanidad crucificada en el dolor, en el hambre, en la tiniebla del espíritu, en la esclavitud perpetua de sus huesos y sus ideas, en el despreciado señorío del mal y del absurdo... Y oí el gemido de esa Humanidad no redimida, el clamor de los humildes martirizados, viniendo de lo hondo, cayendo como el gólibo de sangre, de generación en generación...

¡Oh, Dios! Así está la raza amargada y doliente: enclavada en la cruz de sus miserias propias, bebiendo la hiel de las ajenas culpas, cruciando los huesos bajo el hervor de la afrenta, agonizando debajo del gran foco de luz livida, que alumbraba el bárbaro conjunto de sus dolores.

¡El Cristo del Amor, ese necesitamos! Mucho Amor necesitan los hombres, los pobres hombres encadenados a la roca de todas las miserias, como Prometeo, enclavados en la cruz de todos los dolores como Cristo en el Calvario...

LA DIMISIÓN DE UN PRÍNCIPE (POR TELÉGRAFO) París 31 (12 n.) El príncipe Miguel de Braganza, que servía en el ejército alemán, ha dimitido su cargo para entrar al servicio de Austria.

MÍNIT EN BARCELONA (POR TELÉGRAFO) Convento apedreado Barcelona 31 (3-45 t.) Se ha verificado en la plaza de toros el mítin anticlerical, organizado desde hace algunos días. En él se pronuncia-

ron vehementes discursos, reinando gran efervescencia.

A la salida de los asistentes se organizó una manifestación que dió vivas a la libertad y gritos de ¡Abajo los frailes y la reacción!

Los manifestantes se dirigieron a un convento de jesuitas, apedreado. La Guardia civil intervino en los sucesos disolviendo la manifestación. Torralba.

TRISTEZAS HUMANAS Es una nota muy sombría, una nota desesperada. El cuadro es de la miseria. Un espantoso drama de la miseria. Es el lugar de la acción una vivienda, naturalmente humildísima. Es el protagonista del drama un obrero infeliz, como hay tantos.

El cuadro es imponente. La cabeza separada del tronco, el techo y las paredes con salpicaduras de sangre. Junto al cuerpo una escopeta humeante todavía. Ahí está el relato que aterroriza. El obrero suicida veíase cruelmente castigado por la miseria. Enfermo, no podía ganar el sustento para él y para los suyos. A duras penas la madre anciana y el hijo, criatura de trece años, llevaban un mendrugo de pan. El enfermo no podía ser atendido.

Cuadros horribles como este ofrece a diario la sociedad. Casi no paramos en ellos la vista. ¡Desgraciados! ¡Hambrientos! Siempre los hubo, suele decir el egoísmo humano, y la sociedad, sin preocuparse, continúa su marcha.

¡Morirse de hambre! ¡Morirse de frío! ¡Morirse de abandono! ¡Pero es que se puede morir la gente de hambre? ¡Pero es que se puede morir la gente de frío? ¡Es que se puede morir un hombre, una familia de hambre?

¡Ya lo creo que se puede morir! Lo que no se concibe es que se muera. Lo que no se concibe es que el abandono social llegue a tanto. ¡Y llega! Ahí está palpitante el suceso de la calle de Alfaqueque. Y como ese, ¡tantos!

El egoísmo refinado dice: ¡Esa es la vida! El egoísmo benévolo exclama: Si, es sensible, pero, ¿quién lo remedia? Fue siempre lo mismo. Aprovechemos, no obstante, decimos nosotros, estos días santos para pensar un poco si quiera sobre esos accidentados de la vida.

¿Qué tiempo más adecuado? Se conmemora la muerte del Justo, se conmemora el sacrificio por la humanidad que realizara el Hijo de Dios, se recuerda el drama del Calvario que naciera de una inmensa caridad y de un inmenso amor. Meditemos un poco sobre el suicidio de la calle de Alfaqueque y las causas que lo determinaran.

En estos días en que luce el oro derrochado por las calles, en que la vanidad se exhibe provocadora, en que la seda y el raso se pasean, bueno es también volver un poco la mirada atrás, detenerse ante la vivienda de los humildes y de los desheredados, penetrar en ella con espíritu de caridad y tender la mano y pensar, pensar un poco en que la vida no es una pura alegría, en que hay muchos, muchísimos, que sufren y que lloran, que tienen hambre y sed de justicia.

Y los venerables preladados que descargan la condenación sobre Electra, vuelvan también la mirada al hogar abandonado y pobre donde la miseria se retuerce. ¿Qué días estos de la Semana Santa, para que todos, inflamados de caridad hacia

el prójimo, inspirándonos en el ejemplo de Cristo, pensemos un poco, un poco siquiera, en los que han hambre y sed de justicia!

CUENTOS DE "EL LIBERAL," EL AUSENTE

El reloj público de la aldea de Berri dió las doce del día, y después de la última campanada, salieron de la escuela multitud de chiclecos que apretaron el paso hacia sus respectivos domicilios.

El maestro, hombre joven, de barba rubia y de elevada estatura, se presentó en el umbral, cerró la puerta de la escuela y cruzó la calle para dirigirse a la posada inmediata. Cuando entró en ella el maestro, ya tenía preparado su cubierto en la sala del piso bajo.

Justino Pauly, que así se llamaba el profesor, se sentó ante una mesa y cortó una rebanada de pan. De pronto notó que no estaba solo. En la mesa del fondo se hallaba un hombre mal vestido, con la cabeza apoyada en las manos y los codos sobre la mesa, ante una copa de cerveza.

No podía precisarse la edad de aquel personaje, pues los rasgos característicos de la fisonomía habían desaparecido, descompuestos, sin duda, por una erupción de toda la carne que obstruía los ojos, las fosas nasales y la abertura de los labios.

Justino Pauly recordó haber visto en un museo anatómico algo parecido y exclamó: ¡Será un minero víctima de una desgracia! ¡Pobre diablo!

A los pocos instantes entró en la sala la hija del dueño del establecimiento, Enriqueta Lucotte, con las sotas para el maestro. Los dos se sonrieron al verse; Justino sentía por ella grandes simpatías desde que se estableció en la aldea, porque la encontraba muy hermosa y mucho mejor educada que las demás mozas del país.

Enriqueta dejó la sopera y se apoyó en la mesa, con los puños cerrados. Mientras se ataba la servilleta al cuello, Justino le preguntó: ¿Qué hay de nuevo, Enriqueta? Nada de particular. Y usted, ¿cómo sigue?

Lo mismo que siempre. Luego, en voz muy baja, preguntó a la hija del posadero, indicando al desconocido: ¿Quién es ese hombre? No lo sé. Hace una hora que está ahí ante su copa, sin beber. Cuando entré me miró de un modo tan particular que llegué a asustarme. Me alegro de que haya usted venido, porque papá está fuera y Catalina y yo estamos ya con cierta inquietud.

Pero supongo que no va usted a dejarme solo por miedo a ese hombre. Nada de eso. Siéntese usted a mi lado. Con mucho gusto. Enriqueta y el maestro se pusieron a hablar de cosas indiferentes, como todos los días, sin hacer caso del desconocido.

Catalina sacó al maestro el resto de la comida, y cuando los dos amigos volvieron a quedarse solos, Justino preguntó a la joven: ¿Y qué noticias tiene usted de... allá? Ninguna. ¿No ha contestado el coronel? Ni una palabra. ¿Cree que ya no cabe la menor duda? ¡Pobre Anatolio! exclamó Enriqueta sollozando.

do quien pueda amarla tanto como Anatolio? —Lo dudo. —Pues eso sé existir. —¿Y quién es? —Yo, Enriqueta. La hija del posadero se puso encorvada como la grana, y sus lágrimas se evaporaron al calor del fuego de sus mejillas.

El maestro se apoderó de una de las manos de Enriqueta y dijo con voz casi imperceptible: —Anatolio ha muerto y ya lo ha llorado usted más de lo regular. La joven bajó la cabeza y no contestó. —Veo—repuso Justino—que le ama usted todavía y que a mí me desprecia. Ya sé que partido debe tomar.

—¿Qué va usted a hacer? —Voy a solicitar una permuta, y para ello pienso dar hoy mismo los primeros pasos. Enriqueta asió de la otra mano al maestro y exclamó: —No lo hará usted, amigo mío! —Sería una estupidez mi permanencia en esta aldea desde el momento en que usted me rechaza.

—¿Que yo le rechazo a usted! Nada de eso, Justino. Al contrario. Sentiría en el alma que abandonara usted el país como Anatolio. Las lágrimas inundaron nuevamente los ojos de Enriqueta. El maestro la atrajo hacia sí, la estrechó entre sus brazos y le dió un beso en la frente.

—No hores, hija mía—le dijo—no quiero que hores, Enriqueta. No me moveré de la aldea, y aunque no me amaras, no pediría la permuta, puesto que me sería imposible vivir sin verte a cada instante. Si quieres pediré a tu padre... —Ahora no, luego... —Pero... ¿serás mi esposa? —Sí, y me tendré por la más dichosa de las mujeres.

Los dos amigos volvieron a abrazarse con extremada ternura. Pero lo separó el ruido de una silla. El desconocido se puso en pie, apuró de una vez la copa de cerveza, echó sobre la mesa veinte céntimos y se dirigió hacia la calle. Al pasar por delante de Enriqueta y del maestro, fijó en ellos su mirada y con paso inseguro salió del establecimiento.

—No ha bebido más que una copa de cerveza y se tambalea como un borracho—observó Justino. —¿Ha visto usted con qué descaro nos ha mirado?—murmuró la joven. A los pocos momentos, Enriqueta dió un grito y se puso pálida como una muerta.

—¿Qué te pasa?—le preguntó Justino. —¿Estás mala? —Ese hombre, ese mendigo... ese... ¿Quién? —Lo he reconocido por sus ojos... Estoy segura de ello. —¿Le ha reconocido? —Sí, es él... Enriqueta no dijo el nombre, pero el maestro comprendió, desde luego, a su amada.

La joven se levantó para salir a la calle y Justino la detuvo como si temiese que por aquella puerta se le escapase la dicha inmensa que acababa de alcanzar. —No salgas, Enriqueta, no salgas, por Dios. —Es preciso que nos cercioremos de la verdad. Y asidos de las manos se dirigieron a la puerta de salida.

La calle estaba desierta, y allá a lo lejos, al comenzar la curva de la carretera, divisaron una mancha negra que se alejaba precipitadamente. —Es preciso que nos cercioremos de la verdad. Y asidos de las manos se dirigieron a la puerta de salida.

Los dos rogaron a Mr. Lecoq que se explicase. —Pues bien—repuso el agente—la dirección de la herida de madama de Tremorel indica que estaba en su estancia tomando el té sentada y con el cuerpo inclinado hacia adelante; el asesino ha llegado por detrás, ha escogido tranquilamente el sitio y ha descargado el golpe con tal violencia, que la víctima ha caído dándose contra la mesa el único golpe que en la cabeza hay que presenta equimosis.

DE LAS HUELGAS

Las últimas impresiones respecto al estado de las cosas que hoy son objeto de la atención pública la de cargadores y la de los oficiales de sastres, son muy satisfactorias. Ambas huelgas, por las noticias que anoche recogimos, están en vías de solución.

Anoche se reunieron en casa del sastré don Juan Mejías, representantes de los maestros y de los oficiales, con objeto de tratar de la cuestión que hoy los tiene enfrente. Aunque en la reunión no se llegó a un acuerdo definitivo, hubo corrientes de aproximación, y no es aventurado suponer que en la entrevista que hoy tengan con el gobernador patronos y oficiales, se dé por terminado el conflicto.

Las diferencias que aún subsisten son de poca monta. Con ligeras variantes los maestros aceptan las tarifas, pero se niegan a firmar la aceptación como los oficiales pretenden, por entender que basta con su palabra y que huelga esa formalidad que de algún modo pudiera indicar desconfianza.

Este es el estado, pues, en que se encuentra la huelga. Como decimos, y así es de desear que suceda, en la reunión que se celebrará a las diez en el despacho del Gobernador, es muy probable que se llegue a una solución.

También ha perdido importancia la huelga de los cargadores de pasos. El hecho de que ayer haya habido personal suficiente para que, apesar de aquella, salgan a hacer su estación seis cofradías, pues si bien dos no la han hecho, no ha sido por la huelga, sino por el mal tiempo, ha quitado al asunto todo el interés que le daba la creencia de que la actitud de los cargadores, daría lugar a que tuvieran que desistir de hacer sus salidas la mayoría de las hermandades.

Los cargadores que ayer prestaron su servicio no pertenecen a la huelga. Esta les ha servido, no obstante, para mejorar su situación, pues han percibido de 20 a 30 reales por su trabajo, cantidad superior a la que cobraron en años anteriores. Este resultado de la huelga no ha podido por menos que impresionar a los huelguistas. Su decidida resolución de no trabajar sino con arreglo a las bases presentadas viene a aprovechar a los que no pertenecen a la asociación.

Como consecuencia de esto no sería extraño, a nuestro entender, que llegada la hora depusieran su actitud, visto que persistiendo en ella no han de recabar para la clase más beneficio que los ya conseguidos. Como medida de precaución el gobernador civil, señor Madrid-Dávila, ha pedido a los mayordomos de las hermandades que hoy han salido una relación con los nombres y domicilios de los cargadores, por si llegara el caso, en los días sucesivos, de servirse de ellos.

NOTICIAS MILITARES (POR TELÉGRAFO)

Peticiones desestimadas Madrid 31 (2-30 t.) Ha sido desestimada la petición del teniente de infantería afecto a la reserva de Osuna, don Pedro Gumersindo Fuentes, de que le sirviera de abono en su empleo la mitad del tiempo que estuvo en Cuba como sargento reenganchado.

También se ha desestimado la instancia presentada por Ampero Romero, que vive en Triana, San Jacinto 66, pidiendo que se eximiera del servicio activo de las armas a su hijo, Manuel Moreno. Otra accedida Se ha accedido a la petición del médico segundo del regimiento de Pavía, don Ignacio Ortega, actualmente en Madrid con licencia, que solicitaba la separación del servicio.

El señor Ortega continuará en la reserva facultativa hasta que cumpla el tiempo por que se comprometió.

FOLLETO DE "EL LIBERAL," (SEVILLA) 17

EMILIO GABORIÁU

EL CRIMEN DE ORCIVAL

VERSIÓN ESPAÑOLA DE EL COSMOS EDITORIAL

VII

Entretanto el doctor Gendrou, instalado en la sala de billar del palacio de Valfeuilha, acababa de fumar el comestido. Habíase quitado su frac negro de larguísima chaqueta y botones dorados con cinta encarnada en el ojal que acusaba la cruz de la Legión de Honor, y había levantado hasta más arriba del cuello las mangas de su camisa.

El doctor no pudo disimular un movimiento de impaciencia. —Es preciso, sin embargo, que yo le hable, y cuanto más pronto mejor. Porque, en fin, yo puedo engañarme.

Mr. Lecoq se había acercado después de cerrar cuidadosamente la puerta que impedía el paso a los curiosos, y ya cerca del doctor, sobre el que caía de lleno la luz de la lámpara, pudieron observar la alteración de sus facciones. Estaba pálido, más pálido que la muerte, y la alteración que en él se advertía, no podía ser originada por la repugnante tarea que acababa de desempeñar; era penosa, sin duda, pero Gendrou era uno de esos doctores experimentados en su ciencia, que han tomado el pulso a todas las miserias humanas, y no hay espectáculo por repugnante que parezca, al que no esté acostumbrado.

Indudablemente, su agitación reconocía por causa haber visto algo extraordinario. —Voy a dirigirme, mi querido doctor—dijo el Padre Plantat—la pregunta que vos me habéis dirigido a mí hace algunas horas. ¿Estáis malo? Mr. Gendrou movió tristemente la cabeza y respondió con intención calculada: —Os respondería, amigo mío, lo mismo que me habéis respondido vos: esto no vale nada, ya pasaré.

Entonces aquellos dos profundos observadores no quisieron mirarse, temiendo que sus miradas revelasen sus pensamientos. Mr. Lecoq se adelantó y dijo: —Creo conocer las razones que ocasionan la emoción del señor doctor: acaba de descubrir que la condesa de Tremorel ha muerto de un sólo golpe, y que los asesinos se han ensañado después en un cadáver ya frío.

—Es verdad; ahora recuerdo vuestra recomendación; en mi preocupación la había olvidado completamente. Mr. Lecoq creyó deber inclinarse. —Pues bien—repuso el médico—vuestras previsiones se han realizado: la primera palunada ha ocasionado la muerte, y cuando recibí dos ótres heridas que se advierten en el cadáver, la condesa había dejado de existir hacía más de tres horas.

Y al decir esto Mr. Gendrou se acercó a la mesa y descubrió la cabeza y parte del busto del cadáver. —Acercad la luz, Plantat—dijo el médico. El Padre Plantat obedeció; tomó la lámpara, pasó al otro lado de la mesa de billar y su mano temblaba hasta el punto de que la bomba de cristal chocaba con el tubo.

El rostro de la condesa había sido cuidadosamente lavado y las manchas de sangre y de barro habían desaparecido, dejando más visibles las heridas en aquel rostro que aún conservaba huellas de su pasada hermosura. Mr. Lecoq se inclinó a examinar más de cerca el cadáver.

—Madama de Tremorel—decía el doctor Gendrou—ha recibido diez y ocho palunadas. De todas estas heridas, una sola es mortal, ésta que ocupa una dirección casi vertical un poco debajo de la paletilla. Y mostró la herida, sosteniendo con su brazo el cadáver, cuyos admirables cabellos rubios caían flotantes sobre la mesa.

Los ojos de la condesa conservaban una expresión terrible, y sus labios parecían abrirse aún pidiendo socorro. El Padre Plantat, el hombre de corazón de piedra, volvía la cabeza, y el doctor, repuesto ya de su emoción primera, decía con ese aire enfático del profesor en clase: —La hoja del cuchillo debía de ser de tres centímetros de anchura y de veinticinco lo menos de largo; las demás heridas que tiene en el pecho y en los hombros son leves en comparación de ésta, y se deben suponer posteriores dos horas lo más a la que ha determinado la muerte.

—Bien!—dijo Mr. Lecoq. —Advertid—dijo vivamente el doctor—que indico solamente una probabilidad. Los fenómenos en los cuales apoyo mi convicción personal son vagos por naturaleza, y de aquí que mi declaración no pueda tener la seguridad de un hecho. Esta apreciación del doctor pareció contrariar vivamente a Mr. Lecoq.

—Sin embargo...—dijo. —Puedo afirmar—interrumpió Mr. Gendrou—y sin escrúpulo lo afirmaré delante de un tribunal, que todas las heridas, las contusiones de la cabeza, han debido ser hechas una hora después por lo menos de la herida primera; no hay discusión posible sobre esto! Hé aquí, encima del ojo, el golpe que le dieron cuando aún vivía; como véis, la filtración de sangre en los tejidos ha sido grande, el tumor enorme, muy negro, mientras que las otras contusiones, que han sido bastante grandes para ocasionar fractura en los huesos, no tienen señal ninguna de equimosis.

—Meparece, señor doctor—interrumpió Mr. Lecoq—que ese hecho prueba que la condesa ha sido herida en vida de un solo golpe, y después de muerte ha recibido los demás por instrumentos contundentes y punzantes. Mr. Gendrou reflexionó un instante. —Puede que tengáis razón—dijo—sin embargo, las conclusiones de mi declaración no serán las vuestras; la medicina legal no puede resolverse sino ante la autenticidad de los hechos demostrados é indiscutibles. Si abriga la más ligera duda, debe callar. Diré más: si tiene incertidumbre, el acusado debe recoger el beneficio, nunca el acusador.

No era ésta seguramente la opinión del agente de policía, pero se guardó bien de decir lo contrario y guardó silencio. Con atención casi apasionada había seguido la explicación del doctor, y la contracción de su fisonomía reflejaba el trabajo de su inteligencia. —Me parece posible ahora—dijo—determinar cómo y cuándo ha sido herida la condesa. El doctor había cubierto el cadáver y el Padre Plantat había colocado la lámpara sobre la mesa.

—¿Qué días estos de la Semana Santa, para que todos, inflamados de caridad hacia

el prójimo, inspirándonos en el ejemplo de Cristo, pensemos un poco, un poco siquiera, en los que han hambre y sed de justicia!

do quien pueda amarla tanto como Anatolio? —Lo dudo. —Pues eso sé existir. —¿Y quién es? —Yo, Enriqueta. La hija del posadero se puso encorvada como la grana, y sus lágrimas se evaporaron al calor del fuego de sus mejillas.

El doctor no pudo disimular un movimiento de impaciencia. —Es preciso, sin embargo, que yo le hable, y cuanto más pronto mejor. Porque, en fin, yo puedo engañarme.

Mr. Lecoq se había acercado después de cerrar cuidadosamente la puerta que impedía el paso a los curiosos, y ya cerca del doctor, sobre el que caía de lleno la luz de la lámpara, pudieron observar la alteración de sus facciones. Estaba pálido, más pálido que la muerte, y la alteración que en él se advertía, no podía ser originada por la repugnante tarea que acababa de desempeñar; era penosa, sin duda, pero Gendrou era uno de esos doctores experimentados en su ciencia, que han tomado el pulso a todas las miserias humanas, y no hay espectáculo por repugnante que parezca, al que no esté acostumbrado.

Indudablemente, su agitación reconocía por causa haber visto algo extraordinario. —Voy a dirigirme, mi querido doctor—dijo el Padre Plantat—la pregunta que vos me habéis dirigido a mí hace algunas horas. ¿Estáis malo? Mr. Gendrou movió tristemente la cabeza y respondió con intención calculada: —Os respondería, amigo mío, lo mismo que me habéis respondido vos: esto no vale nada, ya pasaré.

Entonces aquellos dos profundos observadores no quisieron mirarse, temiendo que sus miradas revelasen sus pensamientos. Mr. Lecoq se adelantó y dijo: —Creo conocer las razones que ocasionan la emoción del señor doctor: acaba de descubrir que la condesa de Tremorel ha muerto de un sólo golpe, y que los asesinos se han ensañado después en un cadáver ya frío.

DE LA NOCHE DE AYER

LOS PERIÓDICOS DE LA MAÑANA

El Liberal

La actitud de los prelados

Madrid 31 (10-50 m.)

El Liberal censura la actitud de los obispos.

La cuestión electoral, dice, solo preocupa a los candidatos.

El período electoral ha entrado en un paréntesis, del cual no saldrá hasta que se firmen las actas de senadores y diputados.

Ahora la cuestión palpitante es la conducta de los prelados, que comienzan por condenar el drama de Galdós, y elevan ahora la puntería, disparando contra la Constitución.

Comenzó el obispo de Zaragoza con una comedia protesta.

El arzobispo de Burgos se ha lanzado a exigir el cumplimiento del Concordato en lo referente a universidades, colegios y escuelas, denunciando un libro de un profesor de aquel Instituto, calificándolo de herético y oponiéndose categóricamente a la misión docente del Estado.

El arzobispo de Santiago ha extendido sus censuras a cuantos rechacen o condenen el predominio de las comunidades religiosas.

El obispo de Tortosa excomulga a los lectores de El Pueblo, por defender dicho periódico la doctrina democrática.

Reproduce EL LIBERAL un párrafo de una pastoral del obispo de Tuy, en el que se censuran las dificultades que tienen los sacerdotes para entrar en palacio, añadiendo que con objeto de satisfacer a la democracia bullanguera, se ha cometido la injuria de presentar a los reyes como amigos de la democracia liberal.

Termina EL LIBERAL lamentando que los gobernantes y los políticos puedan creer que la única cuestión que interesa a España es la de las elecciones.

A continuación publica un artículo sobre asuntos militares, de Genaro Alias, extensa información de los sucesos de Motril, una crónica de Nogales, un artículo titulado *Almas Diamantinas*, de Luis de Armiñán, telegramas nacionales y extranjeros y sucesos de actualidad.

El Imparcial

La cuestión de las asociaciones religiosas

Madrid 31 (10-50 m.)

El fondo de El Imparcial se ocupa en la cuestión llamada religiosa.

Recuerda que existen en Madrid 98 moradas conventuales.

Aunque se resten de éstas los establecimientos benéficos, quedarán todavía más de cincuenta que sólo pueden vivir al amparo de la ley general de asociaciones.

Entre los últimos hallábase los que ejercen multitud de industrias, haciendo competencia ruinosa a los fabricantes y menestrales de Madrid, llevando el hambre a muchos hogares.

La acción económico-social es independiente de todo sentimiento religioso.

Se espera conocer los resultados de la circular de la Dirección de Contribuciones, obligando a las congregaciones que paguen por las industrias que ejerzan.

Se espera conocer también la que se prepara en el ministerio de Instrucción pública, restableciendo la igualdad entre los individuos que ejercen el magisterio en los colegios laicos y aquellos que enseñan en los establecidos por comunidades religiosas.

Todo depende de la firme voluntad que el Gobierno sienta por responder a esos estímulos de la justicia.

El Globo

Las congregaciones de Madrid

Madrid 31 (10-50 m.)

El fondo de El Globo está dedicado a las congregaciones religiosas.

Aplande la actividad del gobernador de Madrid, señor Barroso, publicando la relación de los conventos existentes en la corte.

Espera que los gobernadores de provincias imiten la conducta del señor Barroso, esclareciendo con datos, para que se pueda formar juicio en asuntos de tanta gravedad.

El País

Los sucesos de Motril

Madrid 31 (10-55 m.)

El País trata de lo ocurrido en Motril.

Ningún campesino de Motril, dice, es propietario de la tierra que labra, ni de la casa que habita; son colonos asalariados, servidores de los propietarios que gastan sus fortunas en el extranjero.

El colono andaluz paga al amo contribución por el cultivo; también paga al Gobierno y al municipio.

A nadie le ha sorprendido el incendio de la fábrica de Larios, como no sea a los fabricantes.

Las rentas y las contribuciones se aumentan para compensar lo mucho que se gasta en pagar a los reyes, al ejército, al clero y a las clases pasivas.

La tierra no da para tanto.

El dinero escasea.

Las contribuciones se recargan.

El propietario no perdona, necesitando acudir a la usura por cuenta de la próxima cosecha.

Entretanto, el colono andaluz se pasa la vida mirando al cielo.

Vienen las sequías, los granizos, las inundaciones.

Entonces, el amo embarga las bestias; el cobrador de contribuciones embarga las cosechas; el usurero embarga hasta los trapos.

Nadiatiende las quejas de los campesinos.

Se reúnen los compradores de caña diciendo los campesinos: Necesitamos ganarnos del cuarenta por ciento. Te pagaremos dos reales cantidad insuficiente para vivir; ahora te daremos tres cuartos.

Si quieres los tomas; de lo contrario tira la caña o las dejas podrirse, pues las únicas fabricas son las nuestras.

El fabricante se muestra inflexible ante las sumisiones de los obreros, pues sabe que todo le favorece.

El obrero tiene únicamente una razón sinónima de la carabina de Ambrósio.

Cuando se cansan de sostener la lucha contra la tiranía, unos huelgan, otros incendian y destruyen.

Los 5.000 obreros de Motril no son incendiarios; son ejecutores de la justicia no escrita.

Mediten los fabricantes y los capitalistas.

Los sucesos de Motril son las primeras llamaradas del incendio que se avecina.

La Exposición de Bellas Artes

En el salón de la Casa Lonja, donde el pasado año estuvo instalada, se ha organizado en el presente la Exposición de Bellas Artes que debería tener en esta capital una importancia mejor de la que hasta ahora se ha concedido.

Siendo Sevilla la patria de reputados artistas y la presente época es la de mayor atractivo en esta capital, el Ayuntamiento y la Diputación provincial debieran conceder gran atención a este asunto, del que podría surgir uno de los festejos de mayor atractivo y de mejor efecto de los que se realizan en esta capital.

La organización de una Exposición Española de Bellas Artes concediendo premios de alguna importancia para despertar el interés de los artistas, sería algo con lo que se alzaría la monotonía del programa oficial de festejos.

Los artistas sevillanos, por su parte, se estimularían más, y trabajando con mayor empeño por alcanzar el triunfo en un certamen de la significación de este si se organizara en forma.

No creemos que los intereses de los artistas sevillanos se perjudicarian con esta fiesta, sino que, por el contrario ganarían por el mayor cuidado necesario en los trabajos que se presentarán.

No quiere esto decir que con la corporación actual no haya obras de verdadero mérito, de las cuales hablaríamos en otra ocasión detenidamente.

La concurrencia al acto de hoy no ha sido muy numerosa, ni en el salón estaban expuestas todos los cuadros que tenemos noticias se llevarán.

El exorno de la sala y las instalaciones de las obras expuestas es de buen efecto.

Entre las firmas de artistas que recordamos están las de los señores Jiménez Aranda, Parladé, García Ramos, Joba Vilalba, Castro, Turina, Tirado y otros.

De escultura hay pocas obras.

En realidad, por la impresión obtenida hoy, la Exposición actual ha de revestir mayor importancia que otros años.

HUELGA DE SASTRES

La reunión de hoy

Esta mañana a las once fueron al despacho del gobernador los sastres que componen la comisión encargada de entender en los asuntos de la huelga de operarios.

Expuesta por el señor Madrid-Dávila las condiciones con que transigieran los obreros concurrentes, manifestaron que no estaban autorizados para hacer más concesiones que las últimamente propuestas por ellos.

En vista de esto, el gobernador aceptó la proposición de que se aplazara el asunto hasta mañana, en que, de acuerdo con los demás dueños de talleres, se fijaran en concreto las bases del arreglo.

Maestros y oficiales se reunirán mañana en el despacho del gobernador para que, de común acuerdo, se terminase la presente cuestión.

EL CONCIERTO DE LA ECONOMÍA

Dirigidos por el profesor señor Osuna, se ha verificado hoy en la Casa Lonja el ensayo definitivo del programa que las alumnas de la Academia de Música de la Sociedad Económica habrán de ejecutar mañana en el concierto que se celebrará a la una de la tarde, en el salón de sesiones de la Cámara de Comercio (Casa Lonja).

Dicho programa es el siguiente:

Primera parte

1.ª Ave María, salutación a la Virgen; escrita por el maestro Osuna. Coro a cuatro voces; encargadas del acompañamiento al piano, las señoritas Josefa y Bella Vela.

2.ª Sinfonía de la ópera *Il Zampar*, del maestro Herold, para piano a cuatro manos, por las señoritas Aurelia Moreno y Rosario Arias.

3.ª *La flor del Valle*, coro a cuatro voces del maestro Clavé; acompañando al piano las señoritas Gloria Rus y Luisa Cabello.

4.ª Seguidillas del maestro J. Osuna; coro a cuatro voces con acompañamiento de piano, por la señorita Eloisa de Guzmán.

5.ª *Las Elfas*, coro a cuatro voces, música de Mme. Paulina Viardot; encargadas del acompañamiento las señoritas Margarita Ribette y Rosario Núñez.

6.ª *Mariolina*, jota compuesta por Varela Silvari; coro a cuatro voces, con acompañamiento al piano por las señoritas Aurelia Moreno y Concepción Ruiz.

Segunda parte

1.ª *Danza de las bacantes* de la ópera *Philemon y Baucis* del maestro Gounod; para piano a cuatro manos, por las señoritas Concepción Bordialdo y María Oviado.

2.ª Plegaria del maestro Stradella; coro a cuatro voces con acompañamiento de piano y armonium, por las señoritas Concepción Ruiz, Eloisa de Guzmán y Amparo Vargas.

3.ª *Plegaria de la Doménica*, del maestro Ricker; coro a cuatro voces, con acompañamiento de piano y armonium, por las señoritas Amparo Navas, Rosario Muñoz, Amparo Vargas y Aurelia Moreno.

4.ª *Galia*, oratorio sacro del maestro Gounod; coro a cuatro voces con acompañamiento de piano y armonium, por las señoritas Aurelia Moreno, Antonia Pérez y Amparo Vargas.

En el intermedio de la primera y segunda parte tendrá la banda de niños de la escuela de Macarena, dirigida por el maestro Osuna.

EL PUERTO

Movimiento de buques en el día 31 de Marzo.

Entrados.—Vapor alemán *Kronos*, procedente de Amberes y escalas, con carga general.

Vapor español *Anita*, procedente de Cádiz, con carga general, transitorio.

Vapor español *Asalfarache*, procedente de Marsella y escalas, con carga general.

Salidos.—Vapor español *Hernani*, para Saft (África), en lastre.

Vapor español *Margarita*, para Bonanza, con pasaje.

Vapor español *Castilla*, para Marsella y escalas, con carga general.

Vapor español *Vizcaya*, para Bilbao y escalas, con carga general.

Vapor español *Bajo de Guila*, para Bonanza.

Vapor español *Segovia*, para Huelva y Burdeos, con carga general.

—Han quedado amarrados a los muelles de nuestro puerto los vapores *Cobillo*, *Manuel Espalio*, *Fortuny Rioja*, *Rápido*, *Getso*, *Herrera*, *Analfarache*, *Fosper*, *Salvador*, *Anita* y *Santa Ana* (españoles), *Ossian*, *Radnor*, *Anne*, *Rothsay*, *Lady Salisbury* y *Clementine* (ingleses), *Klampenborg*, *Silkeborg* y *Jomsvog* (daneses), *Ihone* y *Titania* (belgas) y *Kronos* (alemán).

—Continúan cargando minaral de hierro (Cerro), los vapores daneses *Klampenborg* y *Silkeborg*.

—Durante el pasado mes de Marzo han entrado en nuestro puerto 62 vapores, que corresponden por nacionalidad 37 a España, 14 a Inglaterra, 4 a Dinamarca, 3 a Noruega, 2 a Alemania y 2 a Bélgica.

—Profundidad disponible en el día de la fecha en las pasadas de *Puerto Parra*, *El Coper* y *La Isleta*, 21,6 pies; *Li Coper*, 21,10; *La Isleta*, 21,02.

—Observaciones del vigía de la desembocadura del Guadalquivir en Bonanza, a las seis de la tarde:

Vientos: dirección, S. O.; intensidad, fresco; estado del mar: dirección, S. O.; clasificación de la ola, tres metros; estado de la canal, rompiento en los bajos y canal, estado de la atmósfera, suca; horizontes en los rumbos principales, cerrado.—Provisión del tiempo para mañana, malo.

—Han salido a la mar los vapores *Baine Hankins* y *Cabo Creus*, entrando de la mar el bergantín español *Alberto*.

DOMINGO DE RAMOS

En la Catedral

La fiesta del día se ha celebrado en la Catedral con la solemnidad de costumbre.

A las siete de la mañana empezó el coro. Después de la *Tercia*, se verificó la aspersión del agua bendita por el canónigo señor Alarón.

El arzobispo bendijo las palmas y olivas y las distribuyó a los señores canónigos, que las recibieron de pie, y después al resto del clero, que las recibió de rodillas.

Constituida la procesión, ésta, a causa del mal tiempo, se verificó en el interior de la iglesia.

El canónigo magistral hizo el sermón, alusivo a la solemnidad del día.

Después se celebró la misa, en la que se cantó la Pasión. Ofició el arcipreste e hicieron de diácono y subdiácono los señores Romero Gago y Flaviano.

Presidió las ceremonias el arzobispo, teniendo a su derecha al señor Echeverría, y a su izquierda al señor Marrón, dignidades.

A las cuatro de la tarde se hizo la cuarta ostensión de la Bandera, ó sea la Señá.

LAS COFRADÍAS

De las seis que estaban anunciadas que harían hoy estación en la Catedral, han dejado de salir dos, a causa del mal tiempo; la conocida por la de San Juan de la Palma y la del Cristo del Amor.

Ambas harán estación mañana si el tiempo lo permite, y si la primera de las nombradas no encuentra las dificultades que a última hora pusion hoy los costaleros que habían de llevar los pasos.

Las demás cofradías han recorrido la estación con escaso movimiento, por los chaparrones que de vez en cuando han caído.

Por las calles de la carrera la animación ha sido escasa.

Los palcos y las sillas de platas de la Plaza de San Francisco, los ocupaban un público distinguido, que a última hora hizo la lluvia que caía que los abandonaron rápidamente.

La hermandad de San Juan de la Palma celebra mañana cabildo a las tres de la tarde para ocuparse de la hora de salida y de otros particulares.

LIBERALES Y REACCIONARIOS

(POR TELÉGRAFO)

Madrid 31 (10-55 m.)

Los gobernadores de Barcelona, Valencia y otros puntos, han anunciado al Gobierno que, contra la costumbre, se preparan para hoy procesiones, a las cuales asistirán los elementos reaccionarios.

Los elementos avanzados, considerando esto como una provocación, se disponen a hacer manifestaciones anticlericales.

ESCÁNDALO EN UNA CATEDRAL

(POR TELÉGRAFO)

Como en España

París 31 (11 m.)

En la catedral de Beziers se promovió un fuerte escándalo con motivo de las frases pronunciadas en un sermón por un presbítero.

Algunos oyentes interrumpieron al orador gritando: ¡Viva la República! ¡Abajo los solidos!

Después organizaron una manifestación recorriendo varias calles.

Los manifestantes fueron al convento de los franciscanos, pidiendo ante él la expulsión de los frailes.

LOS SUCESOS DE VALLADOLID

(POR TELÉGRAFO)

A cambio de vacaciones

Valladolid 31 (5 m.)

A la puerta de la iglesia de las Angustias hubo durante toda la tarde de ayer numerosos retenes de policía.

En el templo había poca concurrencia az-

te el temor de que se repitiesen los alborotos.

A pesar de la lluvia grupos numerosos de curiosos se paseaban en actitud inquieta por los alrededores del templo.

Los estudiantes celebraron una reunión para protestar de la separación del rector.

Este les dirigió la palabra aconsejándoles que se retiraran.

Los estudiantes lo obedecieron, después de saber que se les concedía vacaciones por la Semana Santa.—Bellogh.

HORRIBLE SUICIDIO

EN LA CALLE DE ALFAQUEQUE

El suicida

Bajo penosísima impresión escribimos estas líneas, que la pluma se resiste a escribir.

Trátese de uno de esos horribros crímenes que la miseria ocasiona y que esta mañana ha tenido lugar en la humildísima morada de unos pobres trabajadores.

A las nueve y media de la mañana próximo, los vecinos de la casa número 16 de la calle de Alfaqueque, vieron sorprendidos por espantosa detonación de arma de fuego, que partió de las habitaciones que ocupaba el obrero Emilio Novoa.

Presurosos acudieron la mayoría de los vecinos a enterarse de lo ocurrido, cuando, al intentar penetrar en las citadas habitaciones, tuvieron que retroceder espantados por el horroroso espectáculo que se les ofrecía.

Al final del corredor alto, que da al patio de la casa, y que sirve de entrada al domicilio de Novoa, estaba el cuerpo de este infeliz, todo cubierto de sangre y tendido en el suelo, teniendo separada la cabeza del tronco, y ésta completamente deshecha, salpicada las paredes y techo del corredor.

Al lado del cuerpo, se encontraba, humeante todavía, una escopeta de dos cañones, con la que Emilio había puesto fin a sus días.

Los alborozados vecinos pasaron aviso de lo ocurrido a las autoridades, y al ver que la anciana madre del suicida, que se encontraba en la calle, regresaba a sus habitaciones, impidiéndole que entrara en éstas, entreteniéndola por breves instantes, a fin de evitarla el disgusto consiguiente.

Pero cuando el juzgado de guardia, el inspector de policía señor Beza y el agente Sedano penetraron en la casa, la pobre madre tuvo conocimiento de la horrible desgracia, y en precipitada carrera acudió al lugar en que se encontraba los restos de su hijo, desarrollándose una escena conmovedora y triste.

A duras penas consiguieron llevársela de tan lúgubre sitio, mientras que las autoridades tomaban las disposiciones necesarias.

Aigo de historia

Dedicados exclusivamente a su honrado trabajo, venían viviendo en la citada casa el matrimonio Emilio Novoa y María Pereira, en unión de un hijo de ambos, llamado Eduardo, y de la anciana madre de aquél, Rosario Herrera.

No obstante los afanes de la familia, su condición no era muy desahogada, cuando hará próximamente año y medio que enfermó María.

Más de seis meses duró la enfermedad, que, por último, puso fin a la vida de la pobre mujer.

Para sostener los cuidados que la enferma reclamaba, tuvieron que pignorar lo poco que tenían.

Desde esa fecha, la miseria más espantosa se cernió sobre tan desventurada familia.

Aquel hijo zapatero, que tanto trabajó en casa del señor Romero, en la calle de Velázquez, efecto de dos pulmonías que sufrió, tuvo necesidad de abandonar sus tareas, quedando reducida e imposibilitado en su casa.

Toda la carga de la casa tuvo que parar a la desgraciada anciana y al pequeño Eduardo.

Aquella, trabajando sin descanso en el lavado y plancha, la mayoría de las veces en casa de los señores de Cámara; y el niño, a pesar de su corta edad (apenas contaba tres años), en la fábrica de corcho establecida en la calle de Gijón número 74.

La remuneración era escasa, y los cuidados que el enfermo exigía eran cada vez mayores.

Con tal motivo, las escenas tristísimas de la miseria se repitieron muy a menudo.

¡Cuántas veces la desgraciada Rosario tenía que consolar a su hijo y enjugarle las lágrimas de desesperación que sus ojos desprendían! ¡Y cuántas vergüenzas no sufría cuando, tratando de buscar algún alimento para su hijo, que veía morir, pedía hasta limosna!

Los recursos todos los habían agotados nada más natural, por lo tanto, que acudiera a la caridad cristiana.

Para ello, Rosario Herrera, solicitó algún auxilio del cura de la parroquia, señor Molina, viéndose con sorpresa y tristiza lo infructuoso del paso que había dado.

Para facilitarle pequeño socorro necesitaba, según le manifestaron, varios documentos, que tardaron algunas semanas en concedérselos.

La caridad del médico D. Juan Pozuelos que visitaba gratuitamente al enfermo, no era suficiente, pues el alimento y las medicinas no llegaban a aquella miserable habitación.

Tan angustiosa situación es de suponer haya dado lugar al acto realizado esta mañana por Emilio Novoa.

Impresiones

Entre el pacífico vecindario de aquel barrio ha sido hoy el tema obligado, el suicidio de Emilio.

Todos encomian la honradez y la laboriosidad de la familia, lamentando el espantoso miseria en que vivían.

Los habitantes de la casa enseñaban a los que acudían los pedazos de masa encefálica, que aún habían quedado pegados en la techumbre del corredor.

Deseando remediar en parte la miseria de la madre é hijo del suicida, entre los vecinos asegúrase que se ha abierto una suscripción.

De esperar es que las personas caritativas de Sevilla, deseando mejorar la situación de esa anciana y ese pequeño, que quizás en corto plazo quedará huérfano por completo, los socorran espléndidamente como lo saben hacer, siempre que se les señala ¡donde hay una desgracia que remediar.

CAPTURA DE UN TIMADOR

Esta tarde el agente de la secreta Manuel Rodríguez, encontró en la esquina de la calle Boteros y de la plaza de Argüelles, a los tres timadores *Roque el Pequeño*, *el Gallo* y *Torero chico*, que departían amistosamente, tramando quizás alguna hazaña de las que acostumbra.

La presencia del policía dispersó el grupo escapando a todo correr por las calles próximas los tres timadores, sin que el agente pudiese seguir más que al primero de los alborotos.

Esto, que es un muchacho joven y muy

ágil, viéndose perdido porque el policía lo alcanzaba, acudió a un supremo recurso para escapar.

Con gran agilidad comenzó a quitarse la ropa y a tirar las prendas a la cara de su perseguidor para ganarle terreno, y que no tuviera éste la probabilidad de sujetarlo por la americana, por la cual había estado ya a punto de ser cazado.

Ya medio desnudo y después de larga carrera, pudo el mencionado agente detenerlo en unión de un guardia municipal que salió al paso del fugitivo en la Plaza del Pan.

El Roque llevaba en la mano una navaja, con la que amenazaba a los transeúntes que intentaron cruzar el paso durante la huida.

Tras el timador llegaron a la Plaza del Pan multitud de curiosos que le seguían.

Llevado a la presencia, dijo que se llamaba Genaro Civianos Bazeta (a) Roque, y que hacía poco tiempo había extinguido candela por otras razones.

Respecto a sus compañeros, no dio detalle alguno, y dijo que hablaban de cosas indiferentes.

El agente Manuel Rodríguez tenía orden de detener a este pájaro, así como a los otros, a quienes no se consideran de fiar para que queden libertad durante estos días.

TOROS EN MADRID

Madrid 31 (4-45 t.)

URGENTE

Con escasa concurrencia ha dado comienzo la corrida de esta tarde.

El primero, de Anastasio Martín, era berrendo, colorao, grande y bien puesto de cuerna.

Tomó seis

LOS PERIÓDICOS DE LA NOCHE

El Heraldo

El fondo del Heraldo se titula El descanso dominical.

El fondo del Heraldo se titula El descanso dominical. Dice que la cuestión no es nueva. La idea del descanso se combina con las prácticas religiosas, con la instrucción, con el ejercicio higiénico, con la vida de familia y con el arreglo del hogar.

Contrae la posibilidad de un precepto abstracto, el interés de ciertos servicios públicos, que no permiten descanso, el quebranto económico que surge al paro de calderas y hornos en la gran industria, y también las exigencias que tiene el proletariado y el pequeño comercio.

Declarando obligatorio el descanso dominical e imponiéndolo como ley, sólo se consigue en pequeña medida, higiene y humanizar el trabajo.

Se requiere un complemento necesario, que es crear una especie de patronato social, para que algunas fiestas como los giras, tiros nacionales, conferencias religiosas, etc., no sufran la misma competencia de toros, cafés, tabernas y otros espectáculos, jugos y lujos en los que el que descanse se desprecia en vez de dignificarse.

Hay tanta zozoca en España que no trabaja, es tan nacional la pereza, que la idea del descanso no suscita una verdadera agitación pública.

El Heraldo hace otras reflexiones análogas y sigue estudiando el problema, haciendo que éste lo agitan actualmente los dependientes de comercio de Madrid, pero revistiendo caracteres de cuestión legal más que de moral.

Se asegura que el gobierno de los Estados Unidos ha teleografiado al cónsul para que no sólo reclama respeto de los asuntos pendientes, sino que también pida cumplida satisfacción de lo ocurrido con la embajada, lo que considera como una notoria deserción.

Se cree que existe un grave conflicto.

El Estado también anda muy preocupado en hacer consumo de buenas palabras pero nada hace ni prepara para intervenir en el problema, como debe hacerlo, ni piensa en que descanse los trabajadores, que más o menos directamente dependen de él en función pública y permanente, como los empleados de arcabuzes y los dedicados a la venta de tabacos, loterías y timbres.

Tratándose de quienes nos sirven sólo con palabras retóricas los principios de igualdad y fraternidad, para cuando se guarda el preguntar si la prensa tiene deberes que cumplir? ¿Es que nosotros estamos establecidos como máximum la jornada de ocho horas y la alternativa del descanso?

También a los periódicos nos alcanza el problema.

ESTADO DE ROUSSEAU (POR TELEGRAMA) París 31 (6-40 t.)

Los facultativos que asisten a Waldeck Rousseau le han aconsejado el reposo y ausencia de París.

Rousseau marchará el jueves próximo a Venecia, tardando algún tiempo en regresar a París.

cordando los antecedentes de Funston, que fue contrabandista y pirata. Mac Kinley insistió en que se la felicitará.

Se cree que Aguinaldo será deportado a la isla de Guam.

Es creencia general que el jefe de la insurrección filipina, Aguinaldo, se dejó capturar por su propia voluntad.—C.

EL ESTADO DE PORFIRIO DIAZ (POR TELEGRAMA) Madrid 31 (12-45 m.)

El ministro de España en Méjico, ha contestado el telegrama que le dirigió el duque de Almodóvar preguntando el estado de salud del presidente de aquella República.

Contestó diciendo que son inexactos los rumores propagados por la prensa, pues ayer le habló casualmente, hallándole en perfecto estado de salud.

DE MARRUECOS (POR TELEGRAMA) Tanger 31 (3-50 n.)

La situación en el sudoeste de Marruecos se agrava por momentos.

Las tribus se han confederado para resistir á las tropas imperiales.

Trece regimientos de artillerías detuvieron su marcha ante el temor de una comedia simultánea de los rebeldes.

Un convoy de víveres se vió obligado á retroceder.

Evianse refuerzos.

Grave conflicto Tanger 31 (9 n.)

El crucero yanqui New York que vino á este puerto para conducir una embajada á Mazagán se ha marchado con rumbo á Filipinas sin cumplir su misión, habiéndose confirmado que la causa de ello han sido los reparos que puso el sultán á que fuera á la corte el representante yanqui.

Se asegura que el gobierno de los Estados Unidos ha teleografiado al cónsul para que no sólo reclama respeto de los asuntos pendientes, sino que también pida cumplida satisfacción de lo ocurrido con la embajada, lo que considera como una notoria deserción.

Se cree que existe un grave conflicto.

del tratado de comercio entre España y Japón, comenzando á regir desde ayer.

Disgustos ministeriales.—De crisis? Madrid 1.º (12-45 m.)

En los círculos políticos se dice que con motivo de la combinación diplomática en proyecto y por tensiones relacionadas con el encasillado, el señor Sagasta ha tenido un disgusto con algunos personajes liberales, llegándose hasta de hablar de crisis.

Un crimen Madrid 1.º (3-50 m.)

En el paseo de la Virgen del Puerto, el amo de un lavadero repudió á su criado. Este le disparó un tiro, hiriendo á otro individuo que se interpuso entre ellos.

En grave estado fué conducido á la casa de socorro.

Se llama José Leiva García y cuenta 36 años de edad.

El agresor se llama Anastasio Fernández y tiene 52 años.

Don Tancredo no habla.—Dice el señor Sequel... Madrid 1.º (2-45 m.)

Don Tancredo está imposibilitado de hablar á causa del susto.

El Pollo de Valencia, que le sirva de intérprete, dice que á don Tancredo no le ha sorprendido el incidente, pues lo esperaba desde hace tiempo, como también espera que se repita.

Añade que don Tancredo no corrió más cuando el toro le hizo descender de su pedestal por que no se creyera que tenía miedo.

Para esta temporada le quedan veinticuatro contratos.

Dice que no quiere más.

Procurará salir airoso de ellas y se retirará.

REUNIÓN DE CONTRAMAESTRES Marsella 31 (10-10 n.)

Los contramaestres han celebrado una reunión, acordando hacerse solidarios de los obreros que se hallan resueltos á proseguir en huelga.

Un hotel incendiado New York 31 (11-45 n.)

En Richmond (Estado de Virginia) se ha incendiado el hotel del doctor Jefferson.

Se calculan las pérdidas en un millón de dólares.—C.

Un naufragio.—Nueve ahogados Londres 31 (10-45 n.)

En las costas de Northumberland ha naufragado el vapor inglés Paris, que era tripulado por diez marineros.

De ellos sólo uno se ha salvado.—Compton.

Sentencia de un tribunal Paris 1.º (2-15 m.)

El tribunal de San Petersburgo ha sentenciado á Kappovich, asesino del ministro Bogolpov, á 20 años de deportación, trabajos forzados y degradación civil.—C.

Añade el despacho que se le permitió conforoar con el catechista Frías, recientemente sometido.

Frías se propone convertir á Aguinaldo.—C.

MITINS (POR TELEGRAMA) EN BARCELONA

Contra el clericalismo Barcelona 31 (10-50 n.)

Al mitin anticlerical celebrado en ésta, se calcula que concurrirán más de doce mil almas, hallándose representadas gran número de sociedades, ostentando estandartes.

Cada vez que llegaba uno de éstos, tocábase La Marsellesa, dándose numerosos vivas.

Los discursos Entre los discursos pronunciados, merece citarse el de la señora López de Ayala á favor de la revolución.

Hizo un llamamiento al pueblo para que lo destruya todo.

Al referirse á los sucesos recientes, recibe un aviso de atención del delegado del gobernador.

Entonces la señora de Ayala prosiguió su discurso cambiando de rumbo.

Elogia á Galdós por su obra Electra, drama que ha logrado hacer estallar la pólvora en los oídos de los jesuitas.

Terminó gritando: ¡Viva Barcelona sin conventos! ¡Viva el despertar del pueblo catalán!

La orquesta tocó el himno de Riego. La concurrencia estalló en atronadores aplausos.

Después, el ciudadano Bula hizo un resumen de los discursos diciendo que hoy, al igual que Jesús entró en Jerusalén el Domingo de Ramos, entra la libertad en Barcelona.

Pero no sacrificaremos esa libertad volviendo la espalda á nuestro ídolo, imitando á los judíos que crucificaron á Jesucristo.

No necesitamos jefes, porque el pueblo se basta para dirigirse.

viles frente al convento de jesuitas, en cuyo interior se dice que había varios sujetos provistos de revólvers y reclutados por los jesuitas, que aguardaban la llegada de los manifestantes.

Todos convienen en asegurar que la agresión partió de los jesuitas.

Se dice que han sido libertados los detenidos.—Torralba.

CONTRA LAS EMPRESAS DE ALUMBRADO Barcelona 31 (7-15 t.)

Se ha verificado el mitin anunciado contra las compañías de gas y electricidad.

Los manifestantes se dirigieron al Ayuntamiento y al Gobierno civil, para hacer entrega de los acuerdos adoptados.

En Igualada también se ha celebrado otro mitin obrero, sin que durante su celebración hayan ocurrido desórdenes.

Los oradores defendieron la necesidad de reclamar del gobernador la solución del conflicto, pues en caso de que no se solucionara éste no respondían de los medios que se emplearan.

Gallart propuso en nombre de los gremios imitar á Valencia, fundando una cooperativa de alumbrado por gas por acciones de cien pesetas.

Se acordaron las siguientes conclusiones: Primera. Rogar al gobernador que indique la conveniencia de que se proceda á la revisión de los contadores; intetar del ministro de Obras públicas haga obligatoria la revisión, al igual de lo que sucede con las pesas y medidas. Torralba.

EN VALENCIA Madrid 31 (9-45 n.)

(Falta el primero de la serie.)

Todos los oradores pronunciaron discursos atacando duramente las congregaciones religiosas y abogando por la expulsión de éstas.

Resumió Blasco Ibáñez en un fogoso discurso, haciendo la historia de las comunidades, cuya existencia consideró altamente perjudicial para la instrucción de la sociedad española y los intereses nacionales.

Gran entusiasmo. Convinió en redactar un mensaje dirigido al Gobierno, pidiendo la expulsión de todas las órdenes monásticas establecidas en España.

De lo contrario, los liberales las expulsarán por la violencia.

6.º Idem, fué dividida entre don Vicente Turmo y don José del Toro y Hoyos.

7.º Idem, la ganó don Manuel del Camino.

8.º Idem, don José del Toro y Hoyos.

9.º Idem, don Andrés Tassara.

10.º Idem, don José del Toro y Hoyos. La tirada resultó como de costumbre divertida.

TUMULTOS EN MADRID (POR TELEGRAMA) Madrid 1.º (2-45 m.)

Ya anunciado un grupo recorrió las principales calles del barrio de Salamanca, rompiendo los cristales porque se volvieron á abrir las tiendas de ultramarinos.

No se ha practicado detenciones.

Cartera de Sevilla Fumad tabacos de Calixto López y El Edén.

Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta redacción al rico exportador de vinos don Bartolomé Vergara y Quesada, que en el correo de la tarde partió para Jerez de la Frontera.

Unico representante en Sevilla de los letrados eléctricos multicolores de transformación, última novedad, M. Gasquet, Sierpes 47. Dicha casa está autorizada también para hacer toda clase de instalaciones de alumbrado eléctrico, motores, dinamos, etc.

Sombrereria de Hijos de G. Sartou.—Han llegado los sombreros de la acreditada marca «Christys, Londres.»

El Dr. Deutzkof, especialista en enfermedades nerviosas, secretas y reumáticas, recibirá, hasta el 6 del actual, á los enfermos, en la Fonda de España, Bilbao 2.—De nuevo á doce: consulta, 10 ptas.; reconocimiento, 25.

Depósito único en España de tiras bordadas, encajes, pañuelos y abanicos. Venta á precios de fábrica.—Rinaldi y C.º, Alcaicería 7 (Pasaje).

Para cofradías Se construyen toda clase de enseres, para cofradías, tanto de esta capital como para las de fuera.

Esta casa organiza centurias de armados, facilita ropas y las construye á precios reducidos. Manuel Román, Santa Clara n.º 73.

Aumenta la cresta de los géneros de consumo á medida que vamos entrando en el período de festejos.

Ya dijimos algo el otro día relacionado con esta importante cuestión de subsistencia, pero reservamos tratarla con la extensión que requiere, dada su importancia real y efectiva.

Se ha publicado con el título de Sevilla en Abril, gata cívica, un cuaderno de ingeniosas caricaturas de actualidad, dibujadas por el joven artista señor Ballester.

Ha regresado de Madrid nuestro amigo el secretario general del Ateneo, don Enrique de la Peña.

Anoche se verificó en el teatro de San Fernando, por el maestro Tolosa, el ensayo parcial, en piano, de la partitura del Miserere, por el tenor español Granado.

Las pocas personas que concurren al acto sabrán muy complacidas del mismo, elogiando las excelentes condiciones del señor Granado, que sin duda llamará la atención del público sevillano.

El día 10 del próximo Abril se celebrará en Madrid un sorteo extraordinario que constará de 12.000 billetes, al precio de 25 pesetas cada uno, divididos en décimos á 25 pesetas con 800 premios.

PIANOS: Véase anuncio en 4.º plana.

SUBASTA IMPORTANTE El día 1.º del próximo mes de Mayo, y hora de las doce, se venderá en pública subasta, que tendrá lugar ante notario, en el domicilio del que suscribe, calle Cánovas del Castillo número 2, de la ciudad de Aracena, el corcho de las líneas de la testamentaría de don Félix Carballar y Garzón, sita en el término de Cala, que habrá de sacarse en el verano próximo.

El pliego de condiciones por que ha de regirse dicha subasta se halla de manifiesto en Madrid, calle Hermosilla número 8, 1.º, domicilio del excelentísimo señor don Francisco de los Santos Guzmán, y en la administración judicial de la expresada testamentaría, donde tendrá lugar la subasta.

Aracena y Marzo 15 de 1901.—El administrador judicial de la testamentaría de don Félix Carballar, Joaquín Vázquez García.

J. Viciá, óptico muy acreditado en toda Andalucía.—Calle Chicarrerros, 5.—Sevilla.

Es indiscutible que el mejor papel, los más elegantes objetos de escritorio y la imprenta y enmienda más artísticas, todo á los precios más económicos, está en la casa almacén de Francisco Albist, calle de Bermjerfa, según á Sierpes, núms. 29, 31 y 33.

LA RIOJA ALTA Sociedad de cosecheros de vinos.—Haro

Vinos finos de mesa elaborados á estilo de Burdeos. Únicos representantes depositarios para Sevilla, su provincia y las de Cádiz, Córdoba y Badajoz.

Peinado y C.º Velázquez, 4, Sevilla.—Teléfono, 57.

Salons Parisiens TRAJANO, 3.—SEVILLA

Confección de Sombreros. Fantasías de moda, señoritas y niñas.

Últimas novedades de París para señoras, señoritas y niñas.

D. E. P. A. EL SR. DON JOSÉ BERMÚDEZ REINA

DIPUTADO PROVINCIAL EX-PRESIDENTE DE LA ECONOMÍA DIFUSIÓN Y DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE SEVILLA

Falleció el día 21 de Marzo de 1901 Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

Su Viuda, Hijas, Hermanas, Hermanos políticos, Sobrinos, Sobrinos políticos, Director espiritual y demás parientes.

Ruegan á sus amigos se sirvan encomendar á Dios el alma de dicho señor, y asistir al funeral que, en sufragio de la misa, se verificará en la Capilla de la Concepción (Sta. Iglesia Catedral), á las diez y media de la mañana del Lunes 1.º de Abril por cuyo acto de caridad los vividos escogimientos se efectuarán.

Por disposición del Estado no se reparten espaldas. El duelo por las y después en la Sala Sacerdotal del Sagrado.—Todas las misas que se celebran en dicho día en esta parroquia serán aplicadas por dicho señor.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

Señoritas y niñas.

CIRCO GALLÍSTICO

Hoy, en el rehidero de la calle de Doña María Coronel, fueron matriculados 42 gallos, concertándose 12 quimeras.

7.ª Dos jacos de 3 y 14 y 12, una gira de Carballo con otra ceniza del Bello, ganando la de aquí las 15 pesetas de la apuesta.

Mataderos

Table with columns: Reses cortadas el día 31 de Marzo de 1901, Clase y número de reses, Kilogramos, Precios al entrador.

Los cerdos vendidos han pesado 6.478 1/2 kilogramos. Precio: á 1'35.

Orden de la Plaza

Servicio para el día 1.º de Abril. Jefe de día, el coronel de Granada don Juan Ortiz de Saracho.

Religiosas

Santos del día 1.º de Abril. San Venancio, obispo y mártir; San Tosi-fonte, obispo y mártir; Santa Teodora, virgen y mártir.

vacante un beneficio con cargo de contrato. Las solicitudes podrán presentarse hasta el día 19 de Abril.

REGISTRO MUNICIPAL

(30 de Marzo) Nacimientos. Salvador.—Varones, 0; hembras, 1. Magdalena.—Varones, 3; hembras, 1.

San Román.—Salud Camacho Yáñez José Díaz García (niño), Mercedes Fernández Mendaró, Manuel Barroso Daza, Baltasar Martín González y José Luis Andrade y Sainza (niño).

DE INTERÉS PARA LOS QUINTOS

Esta mañana estuvieron constituidos en el Ayuntamiento los tribunales de quintos con objeto de entender de las alegaciones de los mozos del actual alistamiento.

Espectáculos

Funciones para hoy. TEATRO DEL DUQUE.—Compañía cómica lírica.—A las 8 y cuarto, 'El Lobo Corde-ro.—A las 9, 'La Tempranica.—A las 10 y cuarto, 'El Barquillero, debut de la eschola Coral Díaz.—A las 11 y media, 'Insta-táneas.

INHALADOR "SOMMA"

Es desconsoladora la estadística que en los grandes centros de población ofrecen las enfermedades pulmonares. El género de vida, el aire viciado y la falta de higiene, concurren á estos funestos resultados.



Preparación ferruginosa del Ldo. Avelino Ruiz-Capillas, curación radical EL GLOBULO de la sangre. Farmacias. Capellanes 1. Autor, Santiago 2.—En venta: Dr. Delgado, farmacia 'El Globo'.

Cognac Vergara

CASA FUNDADA EN 1865. POR DON JUAN VICENTE VERGARA Jerez de la Frontera. Pídense esta selecta marca en todos los establecimientos de Sevilla y del resto de España.

ROYAL MAIL Steam packet company

España, Portugal, Brasil, Rio de la Plata, etc. Antillas, América Central, Pacifico, etc. MALA REAL INGLESA MAGNÍFICOS VAPORES

PILDORAS SALUDABLES

de V. M. U. O. Z. Única reguladora de las funciones digestivas. Laxantes y purgantes.—Evitan cólicos y congestiones. Desalojan la bilis y cálculos hepáticos. Combaten el estreñimiento y despejan la inteligencia.

TISIS

Catarros bronquiales, fiebre gripal y enfermedades crónicas del pecho, se curan rápidamente con las Píldoras antisépticas del Dr. Ballesteros. Venta exclusiva, G. García, Capellanes, 1.

HERNIAS (QUEBRADURAS)

Hasta hoy, el tratamiento de las hernias ni era curativo ni pretendía serlo. Reduciese á su contención, mientras era posible, y á su operación cuando se extranguaba. La contención no cura y la operación quirúrgica es peligrosísima.

El preparado más notable y útil del mundo! CITRATO DE MAGNESIA KING

La primera introducida en Europa. Ha merecido la aprobación de los más eminentes médicos de Europa, el patrocinio de las Familias Reales, y el uso de todas las clases.

LA FAJA ELÉCTRICA

La Faja eléctrica del Dr. Somma, con privilegio de invención, es el aparato al mismo tiempo más sencillo y más perfecto para la aplicación de la electricidad.

BICARBONATO DE SOSA Químicamente puro

en polvo y pastillas comprimidas, de TORRES MUÑOZ.-S. Marcos, 31 Madrid CUIDADO CON LAS IMITACIONES

EMULSION DEL DR. TRIGO

La única de España premiada en la Exposición de París de 1900 DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS

PAPEL WLINSI

Soberano remedio para rápida curación de las Afecciones del pecho, Catarros, Bronquitis, Resfriados, Hemorragias, etc., 30 años del mejor éxito, atestiguan la eficacia de este poderoso derivativo recomendado por los primeros médicos de París.

IBARRA Y COMPAÑIA SEVILLA

LINEA REGULAR DE VAPORES Entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios. Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.

MORRHUOL CREOSOTADO DE CHAPOTEAUT

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol, poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebeldes, Tisis laríngea, Concusión, Enfermedades del pecho, etc.

LA CURA DE LA IMPOTENCIA

El fluido vital, Gotas viriles, Glóbulos vitales y Perlas del Serravallo (5, 6, 25 y 40 pesetas), constituyen la serie de remedios escogidos para curar sin riesgo y con las mayores probabilidades de éxito, la impotencia, escases seminales, enanos ó en vigilia, y toda clase de desarreglos genitales por abusos ó vejez.

NERVIOS

Validos, Vértebras, Histerismo, Neurastenia, Hipocondría, Neuralgias, Dolor, Diarreas, Palpitaciones nerviosas, Insomnio, Apoplejía nerviosa, Gastralgia, etcétera.

AGENCIA UNIVERSAL DE ANUNCIOS

PARA TODOS LOS PERIÓDICOS DE BARCELONA, MADRID Y DEMÁS PROVINCIAS de España, Ultramar y Extranjero.

ROLDOS Y C. A

RAMBLA DEL CENTRO, 37 BARCELONA Fijación de carteles en todas las poblaciones de España y estaciones férreas.

INGENIEROS DE CAMINOS é Ingenieros Agrónomos

Academia preparatoria Alumnos internos y externos REINA, 35.—MADRID Se remiten reglamentos á quien los solicite del señor secretario D. Ernesto de la Loma, ingeniero agrónomo.

BARCELÓ Y TORRES-MÁLAGA

GRANDES BODEGAS DE VINOS FINOS CLASES SELECTAS Proveedores efectivos de la Real Casa Pídense en todos los ultramarinos, cafés y tiendas de España

Vertical text on the far right edge of the page, likely from an adjacent page or a narrow advertisement.